

## TALLERES DE SENSIBILIZACIÓN EN INSTITUTOS

*Paqui García*



Por tercer año consecutivo SOLMAN ha realizado un proyecto de sensibilización para alumnos de cuarto de la ESO, gracias a la subvención de la Delegación Provincial de Educación de Ciudad Real. En esta ocasión se ha llevado a cabo en seis Institutos de Secundaria de cuatro pueblos de la provincia de Ciudad Real, durante el curso escolar 2007-2008: Daimiel, Manzanares, Malagón y Villarrubia de los Ojos. Los monitores han sido, como en los cursos anteriores, Lulú (sensibilización), Seydu (construcción de instrumentos y percusión) y Venance (danza). Paqui García ha coordinado los talleres con la colaboración de técnicos y voluntarios de SOLMAN.

El objetivo es transmitir conocimientos generales sobre el continente africano, aproximarse a su cultura a través de la música y la danza y reflexionar sobre la interculturalidad y la cooperación, a partir de los talleres realizados. El total de grupos de 4º de la ESO de los institutos beneficiarios de este curso es de 21, con una media de 24 alumnos por clase y un total de unos 504 alumnos. Sabemos que estos destinatarios están en una edad especialmente receptiva y ofrecen un campo de cultivo, debate y reflexión con muchas posibilidades. Por otro lado, las actividades propuestas se han estudiado también como un complemento a las asignaturas transversales y a materias de Ética o Filosofía, con temas sobre la solidaridad, la diferencia cultural o la justicia. Desde SOLMAN pensamos que habrá un efecto multiplicador de los contenidos de sensibilización

entre el resto de los alumnos del centro, gracias a la comunicación que existe entre ellos.

Presentamos ahora las principales conclusiones de la evaluación llevada a cabo. Se realizó un pequeño cuestionario a 105 alumnos de los más de 500 que han realizado los talleres, buscando el reparto equitativo, unos 5 por grupo. Dos centros no han podido, por diferentes causas, entregarlos, de manera que contamos con 63.

PREGUNTAS	RESPUESTA: "MUCHO o EXCELENTE"
¿La información te parece interesante?	71,4 %
¿Te ha provocado alguna reacción positiva hacia África y sus habitantes?	66,6 %
¿Te ha gustado la experiencia?	95,2 %
¿Has participado activamente en los talleres?	79,7 %
¿Te gustaría que se repitiera este tipo de talleres en tu instituto?	93,6 %

